



**LIGUE DU GRAND EST  
DE FOOTBALL**

Au service du football



## **Assemblée générale ordinaire du 6 novembre 2021**

### **Rapport moral saison 2020-2021**

Au cours de cette année, l'activité de la Ligue a été pleinement impactée par un second confinement et par un arrêt complet des compétitions ainsi que par la mise en place de mesures individuelles sanitaires contraignantes. Cette situation inédite a été riche en enseignements. Elle a en particulier compliqué le travail de notre commission des compétitions qui a dû faire et défaire différents scénarii de reprise jusqu'à l'arrêt des championnats. Elle a nécessité de faire preuve d'adaptation et de souplesse pour assurer l'accompagnement du monde du football dans le Grand Est.

En effet, si les championnats se sont arrêtés, de nombreuses activités de substitution eu pu voir le jour progressivement en suivant l'évolution de l'épidémie. L'arrêt total n'aura été effectif que durant 5 semaines.

La LGEF, dès le premier confinement en mars 2020, a été moteur dans l'accompagnement sanitaire des districts et des clubs. Au-delà de la contribution en matériel sanitaire, et du fonds de solidarité mis en place avec la FFF et les districts pour favoriser la reprise des licences durant cette semaine, un réseau de référents sanitaires a été créé pour répondre à toutes les questions qui pouvaient être posées par la mise en œuvre des différents protocoles. En outre la mise en place d'activités adaptées aux conditions, a été accompagnée par l'ensemble des techniciens de l'Equipe Technique Régionale.

Cet accompagnement, particulièrement important, a pu se réaliser par un recours réfléchi et mesuré au chômage partiel pour l'ensemble de nos salariés. En bon père de famille, la Ligue a su adapter son activité à l'évolution de la pandémie tout en conservant ses partenaires, ce qui explique le résultat financier positif de cette saison. L'activité réduite des commissions est aussi une autre explication à ce résultat. La crise sanitaire a impacté leurs activités, tant dans le fonctionnement que dans les actions qu'elles réalisent, générant moins de dépenses. Malgré ce contexte difficile, la découverte de la visioconférence nous a permis d'assurer les différentes réunions de commissions, de bureaux, de Comité Directeur et des Assemblées Générales comme celle d'aujourd'hui, et ainsi de réduire les frais de déplacement tout en poursuivant la continuité de nos missions.

Il est certain que rien ne remplace la proximité, la convivialité, l'échange lors de réunions en présentiel, mais il faudra savoir utiliser à bon escient cet outil pour éviter à nos clubs et à nos membres des déplacements de courte durée.

Ainsi, l'arrêt de l'activité a permis d'avancer plus rapidement sur d'importants sujets fédérateurs sous l'impulsion du nouveau comité directeur élu en janvier 2021, signe de la mise en application du programme électoral présenté. Ont notamment été adoptés lors de l'assemblée générale de juin 2021, les réformes suivantes :



**LIGUE DU GRAND EST  
DE FOOTBALL**

Au service du football



- La réforme des compétitions seniors dont l'application va se faire progressivement au cours des prochaines saisons.
- La création du championnat R1 Futsal, avec un engouement très important
- La création d'un championnat régional Esport à 2 niveaux

Les outils numériques nous ont permis également et en particulier de poursuivre les formations professionnelles et d'assurer leur déroulement et ainsi former les éducateurs de demain. La Ligue Grand Est de Football a étoffé de manière importante son offre de formation depuis plusieurs années. Malheureusement la COVID a restreint l'offre, puisqu'elle a dû se limiter aux formations professionnelles. Ainsi, le programme de formation de la saison 2021-2022 est particulièrement important et sera accompagné d'aides financières significatives pour pouvoir rattraper le retard pris dans les trois domaines de formation : éducateurs, arbitres, dirigeants.

La formation de dirigeant a pris une nouvelle tournure avec la mise en place de formation en distanciel, un outil complémentaire qui peut permettre à davantage de dirigeants de bénéficier de formation. Durant l'arrêt de l'activité, de nombreuses formations ont été mises en place sous cette forme, notamment dans le domaine de la communication, de la recherche de partenaires financiers et des subventions mobilisables, des sujets particulièrement prégnants durant cette période.

L'année 2020-2021 a connu une baisse importante du nombre de licenciés au sein de la Ligue, dans toutes les catégories et ce malgré le fond de solidarité mis en place qui rendait la licence du football d'animation quasiment gratuite. Pour pallier au mieux à cette situation, la Ligue a initié une tournée dans les territoires avant l'été 2021, en collaboration avec les districts, intitulée « reprenons tous ensemble ». Cette action a permis de remobiliser les clubs et de montrer une image positive du football pour faire revenir les licenciés dans les clubs. Au regard des premiers chiffres de la saison 2021-2022, cette action a porté ses fruits puisque la tendance semble progressivement s'inverser.

Pour l'accompagner, le dispositif gouvernemental Pass sport est une aide supplémentaire pour les clubs. La Ligue a produit un certain nombre de document pour favoriser l'appropriation de ce dispositif par les clubs comme elle l'a fait pour la mise en œuvre du Pass sanitaire. Réactivité, professionnalisme, simplicité, sont autant de qualificatifs qui décrivent la manière dont la Ligue a été durant cette période aux côtés des clubs et à leur disposition : une ligue au service du football.

Voilà le bilan d'une saison qui restera dans les annales de notre Ligue, permettez-moi de vous remercier au nom de notre Comité Directeur, vous l'ensemble des acteurs du football, dirigeants, arbitres, joueurs, éducateurs et autres bénévoles, pour tout ce que vous avez apporté dans ces circonstances difficiles.

Michel SPINDLER

Secrétaire Général